

» PRESSE NATIONALE

Politique 



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION / GESTION ET RECOUVREMENT DES AVOIRS CRIMINELS : LE GOUVERNEMENT MET EN PLACE UNE AGENCE

Le gouvernement ivoirien intensifie les mesures de lutte contre la corruption en vue d'assainir les affaires publiques de l'Etat. C'est dans cette dynamique qu'il a été annoncé, mercredi 1er juin 2022, à l'issue du Conseil des ministres, la création de l'Agence de gestion et de Recouvrement des Avoirs Criminels (AGRAC), sur proposition du Ministère de la Justice et des Droits de l'homme.



APRÈS LA DÉLIVRANCE DU PASSEPORT DU PRÉSIDENT DU COJEP : AMADOU COULIBALY (PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT) : « C'EST À CHARLES BLÉ GOUDÉ DE DÉCIDER DE SON RETOUR »

L'ex-pensionnaire de la Cour pénale internationale (CPI), Charles Blé Goudé, peut maintenant rentrer en Côte d'Ivoire et retrouver les siens. Interrogé sur cette éventualité, le ministre de la Communication et de l'Economie numérique et porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly a été clair. « Pour ce qui est de son retour, c'est à Charles Blé Goudé de décider », a-t-il déclaré au terme du Conseil des ministres d'hier, mercredi 1er juin 2022 à Abidjan-Plateau. Charles Blé Goudé, a obtenu son passeport ordinaire des mains de l'ambassadeur de Côte d'Ivoire aux Pays-Bas, Hamza Sallah, le lundi 30 mai 2022.

Economie 



HAUSSE MONDIALE DU PRIX DU CARBURANT : LE GOUVERNEMENT ACCORDE UNE SUBVENTION DE 80 MILLIARDS FCFA

Au terme du Conseil des ministres, le 1er juin 2022, le porte-parole du gouvernement, pour justifier la hausse du prix du carburant, le ministre Amadou Coulibaly, porte-parole du gouvernement a expliqué que l'augmentation du prix du litre du Super sans plomb à 735 FCFA et le maintien de celui du Gasoil à 615 FCFA sont le résultat de subvention estimée à 200 milliards de FCFA de janvier à mai 2022, afin de maîtriser l'impact de l'augmentation du cours des produits pétroliers sur le pouvoir d'achat des populations. Pour le mois de mai, vu l'augmentation du cours du pétrole à l'international, le gouvernement en maintenant ces prix, est obligé d'apporter une subvention d'environ 80 milliards de FCFA.



FILIÈRE SOJA : LE GOUVERNEMENT MISE SUR LA QUALITÉ ET LA COMPÉTITIVITÉ

Tirant les leçons de l'ancien projet soja, le gouvernement ivoirien, à travers le ministère d'Etat, ministère de l'Agriculture et du Développement rural (MEMINADER), s'est assigné comme objectif de disposer d'une filière soja qualitative et compétitive. « Nous voulons asseoir une filière soja, cela veut dire que nous allons adresser tous les maillons de la chaîne de valeurs. Depuis la recherche, la production, la

transformation et la mise en marché », a indiqué le directeur de l'Evaluation des projets, Sionséligam Silué, qui conduisait une délégation du MEMINADER dans les régions du Bafing et du Kabadougou, du 9 au 13 mai 2022. Selon le directeur de l'Evaluation des projets, la mission dans ces régions consiste à préparer la campagne 2022 de soja et à informer « les populations que le projet soja, promis par le Président de la République Alassane Ouattara, est dans sa phase active ». (Source : CIGG)

soirinfo

12E RAPPORT DE LA BANQUE MONDIALE SUR LA SITUATION ÉCONOMIQUE DE LA CÔTE D'IVOIRE / LE MINISTRE ADAMA COULIBALY : « J'EN APPELLE À LA "RESPONSABILITÉ DIGITALE" DES ENTREPRISES »

L'économie digitale est au centre du 12e rapport de la Banque mondiale (BM) sur la situation économique de la Côte d'Ivoire, lancé le mercredi 1er juin 2022 à Abidjan-Cocody. Une cérémonie à laquelle a pris part le ministre ivoirien de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly qui s'est prononcé sur l'apport du numérique dans l'économie de la Côte d'Ivoire. Adama Coulibaly a souligné le rôle clé du secteur privé dans ce processus qui devrait amener son pays à relever de nombreux défis. « Aussi, le secteur privé a un rôle crucial à jouer dans cette quête de développement de l'infrastructure numérique. J'en appelle donc à ce que je qualifierais de "responsabilité digitale" des entreprises pour, tout d'abord, œuvrer à l'accroissement et la facilitation de l'accès des populations aux services de télécommunications, mais également veiller à une utilisation éthique des nouvelles technologies », a dit le ministre.

Société ↻

PATRIOTE

A QUELQUES SEMAINES DE LA TABASKI : SIDI TOURÉ RASSURE SUR L'APPROVISIONNEMENT DU MARCHÉ EN BÉTAIL

Aucune menace sur l'approvisionnement des marchés en bétail pour la Tabaski. A quelques semaines de cette importante fête de la communauté musulmane, le ministre des Ressources animales et Halieutiques, Sidi Touré, a tenu à rassurer les populations sur le bon ravitaillement des marchés en cette période. « J'aimerais rassurer les populations ivoiriennes. Normalement nous ne devrions pas avoir de rupture en matière de ravitaillement de bétail pendant la Tabaski », a affirmé Sidi Touré, le mercredi 1er juin 2022, lors de sa rencontre avec le Comité national de transhumance au Plateau. En prévision de cette fête, a-t-il fait savoir, ses équipes ont prospecté les différentes sources d'approvisionnement de la Côte d'Ivoire en matière de mouton et de bœuf.

L'inter

LUTTE CONTRE LA CONSOMMATION DU TABAC : UN LABORATOIRE NATIONAL DE DOSAGE DE NICOTINE BIENTÔT EN CÔTE D'IVOIRE

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a organisé une cérémonie de sensibilisation à l'occasion de la Journée mondiale "Sans Tabac" qui s'était tenue, le mardi 31 mai 2022 à l'Hôtel Pullman d'Abidjan sous le thème : « Tabac : une menace pour notre environnement ». Présent à cette cérémonie, le représentant résident de l'Oms en Côte d'Ivoire, le docteur Jean-Marie Vianny Yaméogo a demandé que soit pris en compte les espaces de chicha dans cette lutte. Le représentant de l'Oms a aussi annoncé l'implantation très bientôt d'un laboratoire national de dosage de nicotine en Côte d'Ivoire. Ambassadeur de la lutte contre le tabac, l'artiste-chanteur Alpha Blondy s'est réjoui d'être associé à la lutte, sans toutefois émettre des réserves face à la puissance des industries de tabac.

LUTTE CONTRE LA TUBERCULOSE : 86% DES MALADES SOUS TRAITEMENT GUÉRISSENT EN CÔTE D'IVOIRE

L'ONG Alliance nationale pour la santé et le développement (Alliance Côte d'Ivoire) a organisé, le mardi 31 mai 2022 à Cocody, un atelier à l'intention des acteurs de la société civile, des célébrités, des journalistes, des patients guéris de la tuberculose, afin d'accroître l'engagement politique et mettre fin à cette maladie en Côte d'Ivoire à l'orée de 2035. A l'occasion, Dr Souleymane Sidibé, directeur coordonnateur adjoint au Programme de lutte contre la tuberculose (PNLT) a noté avec satisfaction que le traitement et la qualité du suivi des patients sont stables en Côte d'Ivoire avec 86 % de taux de guérison. Le rapport de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) indique qu'environ 10 millions de personnes ont eu la tuberculose l'an dernier. 1, 2 million en sont décédées, soit 12 %. Environ 24 % des malades sont en Afrique. « En Côte d'Ivoire, nous avons noté une stabilisation de la notification autour de 21 000 de 2017 à 2019. En 2020, le nombre de cas notifiés a chuté de 7 % », a relevé Dr Sidibé.

PORT-BOUËT / CONTRE-ALLÉE DE LA VOIE EXPRESS DE GRAND-BASSAM : CONSTRUCTIONS ANARCHIQUES, ENTREPÔTS, HANGARS... DÉTRUITS, HIER

Annoncée depuis plusieurs mois par le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier, la démolition des emprises sur la contre-allée de la voie express de Grand-Bassam, allant du carrefour Port-Bouët Phare jusqu'à Anani, a débuté hier, mercredi 1er juin 2022. Sur le terrain du déguerpissement, des habitations, des Petites et moyennes entreprises (Pme), des maquis, des stations-services et complexes hôteliers ont été entièrement détruits. Cette action du ministère devait se tenir 6 mois plus tôt. Ce prolongement a été obtenu grâce aux différentes actions du député-maire de la commune de Port- Bouët, Dr Emmou Sylvestre, qui avait tout mis en œuvre pour obtenir le report du déguerpissement auprès dudit ministère.

TÉLÉVISION NUMÉRIQUE TERRESTRE EN CÔTE D'IVOIRE : LE DG DE IDT PRÉSENTE LES AVANTAGES POUR LES POPULATIONS

Le directeur général de la société Ivoirienne de Télédiffusion (Idt), Adama Benoît Yéo, a présenté les avantages pour les populations et les enjeux de la Télévision numérique terrestre (Tnt), le mardi 31 mai 2022 à Abidjan-Plateau, à l'occasion de la tribune d'échanges "Tout savoir sur" du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (Cicg) sur la Tnt. Selon lui, la Tnt présente de nombreux avantages, notamment la qualité d'image et de son, la gratuité (pas d'abonnement), la résistance aux intempéries (pas de perturbation d'image en temps orageux). Il a rappelé aussi qu'avec la Tnt, l'utilisateur bénéficie actuellement des chaînes Rti1, Rti2, Rti3, A+Ivoire, Life Tv, Nci, 7info. Des chaînes auxquelles s'ajouteront probablement d'autres.



CONVENTION ENTRE L'ÉTAT ET LES ENTREPRISES DE TRANSFORMATION DE CACAO : LE CONSEIL DES MINISTRES ADOPTE LA PROROGATION D'UN AN DU BÉNÉFICE DU DUS DIFFÉRENCIÉ POUR LES PRODUITS SEMI-FINIS

Un Conseil des ministres s'est tenu le mercredi 1er juin 2022, sous la présidence du Président de la République, SEM Alassane Ouattara. Au titre du ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, le Conseil a adopté une communication relative au bilan provisoire de la mise en œuvre de la convention entre l'État et les entreprises industrielles de transformation du cacao, pour le bénéfice du Droit unique de sortie (DUS) différencié pour types de produits issus de la transformation du cacao. A cet effet, le Conseil a adopté la prorogation d'un an, le bénéfice du DUS différencié pour types de produits semi-finis issus de la transformation du cacao, à compter du 31 mars 2022.



LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LA GENDARMERIE BURKINABÈ À L'ÉCOLE DE LA GENDARMERIE IVOIRIENNE

Une délégation de la Gendarmerie nationale Burkinabè, conduite par son chef d'état-major, le lieutenant-colonel Evrard Somda, séjourne depuis mardi 31 mai 2022, à Abidjan, à l'effet de s'inspirer de l'expérience de la Gendarmerie ivoirienne en matière de lutte contre le terrorisme et de cyber sécurité. « Je conduis une délégation de la gendarmerie nationale burkinabè pour nous inspirer de l'exemple de l'organisation et de l'efficacité de la gendarmerie ivoirienne. Nous avons découvert des hommes expérimentés, très compétents et professionnels, et nous pensons que la spécificité de la gendarmerie ivoirienne peut être un gage de réussite dans la lutte contre le terrorisme », a indiqué le lieutenant-colonel Somda. Il s'exprimait ce mercredi 1er juin 2022, au terme d'une audience avec le commandant supérieur de la Gendarmerie ivoirienne, le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau.

» AGENCE DE PRESSE



LE GOUVERNEMENT ADOPTE UN CODE DE L'HYGIÈNE ET DE LA SALUBRITÉ

Le gouvernement ivoirien a adopté, lors du conseil des ministres du mercredi 1er juin 2022, un projet de décret portant sur le code de l'hygiène et de la salubrité, a annoncé le ministre de la Communication et de l'Economie numérique, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly. Ce code permettra selon, le porte-parole du gouvernement, de regrouper l'ensemble des textes éparses en matière d'hygiène et de salubrité notamment dans les domaines de l'environnement, de la construction, de l'assainissement, de l'urbanisation, de la santé et du domaine public. Le dispositif "unique" privilégie une approche globale et définit le cadre institutionnel. Il prévoit ainsi des sanctions tant pénales qu'administratives.



LE MINISTRE ADAMA KAMARA APPELLE À LA VULGARISATION DU TÉLÉTRAVAIL

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, appelle à la vulgarisation du télétravail en Côte d'Ivoire pour "une amélioration de la vie familiale du travailleur consciencieux". "Le télétravail est le visage humain du travail. Il va permettre au plus grand nombre de salariés qui, en raison des vicissitudes de la vie liées aux difficultés du transport et à l'extension de la ville, de pouvoir mener une vie de famille", a déclaré Me Kamara. Il exprimait, avec le directeur général de MTN CI, Djibril Ouattara, lors d'un panel organisé mardi 31 mai 2022, à Abidjan, par les délégués du personnel de cette entreprise de télécommunication sur le télétravail et la nouvelle politique de flexibilité au travail de MTN, dénommée "Any where any time work" ou « travailler en tout lieu ou en tout temps ».



Accédez à l'information officielle
du Gouvernement de Côte d'Ivoire
en un clic.

www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale